AU FIL DE LA SEMAINE

interview

Catherine GIMONNET, présidente de l'Accir

Agricultrice à La Noue, elle succède à Alain herbinet

l'enseignement de l'agriculture



Catherine Gimonnet est la nouvelle présidente de l'Association champenoise de coopération interrégionale. Elle a succédé à Alain Herbinet. Âgée de 47 ans, elle est agricultrice à La Noue dans le sud-ouest marnais, en grandes cultures céréalières, betterave et luzerne. Elle a répondu à nos questions.

Pouvez-vous nous rappeler ce qu'est l'Accir et quelles sont ses missions?

L'Accir est une association qui est née il y a bientôt 50 ans en 1968. Elle a été créée par des agriculteurs

champardennais pour des agriculteurs africains, L'Accir est financée exclusivement par le millième, c'est-à-dire que chaque agriculteur coopérateur peut donner s'il le souhaite l'équivalant du millième de sa récolte pour financer le développement de l'agriculture en Afrique. Nous ne sommes pas une association humanitaire. Nous mettons en place des projets de développement en partenariat avec nos homologues africains.

Sur quels types de projets de développement travaillez-vous?

Aujourd'hui nous travaillons à la création de coopératives au Burkina Faso en Afrique de l'Ouest. Nous participons à la relance de la culture du niébé dans ce pays. Le niébé est une légumineuse, proche du haricot dont les graines sont destinées à l'alimentation humaine et qui est très largement cultivée au Burkina. Au Sénégal, nous travaillons avec les Maisons familiales pour permettre

et des techniques agricoles aux jeunes Sénégalais en vue de leur installation.
Vous avez souhaitez devenir présidente de l'Accir...
J'ai connu l'Acciren participant à des voyages de découverte et notamment avec mon prédécesseur Alain Herbinet et Jean-Louis Garnotel. Ils m'ont donné vraiment le goût de m'impliquer dans

Qu'avez-vous compris en Afrique ?

présidente.

cette association. Passer

10 jours en Afrique avec eux

tellement de choses, c'est ma

première motivation pour être

m'a permis de comprendre

Qu'on ne faisait pas de l'humanitaire mais du partenariat. Qu'il fallait s'adapter à une culture tellement différente de la nôtre et oublier nos repères. J'ai aussi appris que le bonheur ça n'est pas que des biens matériels. Les Africains ont toujours le sourire, malgré des situations quelquefois bien compliquées.

Quels sont les prochains rendez-vous cette année pour l'Accir ?

L'assemblée générale qui aura lieu le jeudi 7 juin au lycée agricole de Thillois. Un voyage vient d'être réalisé début janvier pour découvrir la région de la Casamance au Sénégal et les projets d'enseignement et d'installation des jeunes mis en place par l'Accir dans les Maisons familiales et rurales. Des

soirées de débats auront lieu à l'automne.

Quel message souhaite adresser la nouvelle présidente aux agriculteurs marnais ?

Continuez à nous soutenir. Venez nous découvrir et apportez toutes vos idées, vous serez toujours les bienvenus.

> Propos recueillis par Richard Cremonini

L'Accir en chiffres

- 200 agriculteurs volontaires de la région versant un millième de leur récolte ;
- 10 coopératives agricoles et viticoles partenaires ;
- 7 partenaires avec des projets de développement agricole au Burkina, Mali, Sénégal et Togo ;
- 6 thématiques agricoles essentielles : la formation, la production, la commercialisation, l'organisation, le financement, la préservation des ressources naturelles.

Association champenoise de coopération interrégionale, ruelle du Chemin de Suippes, 51000 Châlons-en-Champagne Téléphone : 03 26 64 28 58

www.accir.org

www.facebook.com/Accirong-1502959736614069